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2017 年天津全运会，吴雪婷在女子
400米栏比赛中超水平发挥，力压国内一
众顶尖好手，拿下铜牌，同时创造了个人最
好成绩。回忆起四年前的一幕，吴雪婷仍
心潮澎湃。如今，新的挑战已然到来，她准
备好了吗？

近两年来，因跟腱受伤，吴雪婷一直没
能参加系统性训练。目前，随着伤势的好
转，吴雪婷一边配合进行康复治疗，一边展
开训练。她透露，每周训练六天，周日是固
定的休息日，周二和周五全天训练，其余时
间训练半天，“现在的训练强度大，训练量也
大，正在慢慢找回感觉。”

作为全运会的“三朝元老”，吴雪婷坦

言，随着年龄的不断增长，体能有所下降，
加上伤病影响，自己目前的整体状态已经
比不上巅峰时期。即便如此，她仍怀抱坚
持，心怀希望。“这届全运会，我还是想拼一
下。现在能做的就是在注意伤病的前提
下，尽全力投入训练，调整到最佳状态面对
比赛。”这个倔强的“95后”姑娘说，挺进决
赛是她的目标。

吴雪婷来灵源街道灵水社区，自小热
爱体育，2005年进入泉州市少体校学习。
2010年，入选省体工队，同年省运会，吴雪
婷则获得女子乙组400米栏第一名。2015
年省运会，吴雪婷拿下女子200米、400米、
400米栏3枚金牌。

晋江“金童玉女”备战忙
吴雪婷张云辉携手亮相田径场

本报讯 在福建盼盼豹发力男篮大胜山西汾酒
股份队后，本赛季 CBA常规赛第三阶段的比赛也告
一段落。昨日，本报记者从球队得知，福建盼盼豹发
力男篮在第三阶段结束后并没有回晋江，而是留在
赛区进行下一阶段的备战。据悉，第四阶段的比赛
将于 24日开打。

这个赛季，福建盼盼豹发力男篮在前两个阶段一
直遭受着外援缺席和伤病的困扰，导致联赛刚开始就
连败不止。直到第三阶段开始后，福建盼盼豹发力男
篮才真正迎来完整的阵容，陈林坚、王哲林都从伤病中
复出，两名外援高登与尼克尔森在球队中的“化学反
应”也达到最高，这支球队的实力才真正展现出来。

第三阶段的比赛只有 8场，但福建盼盼豹发力男
篮的对手均实力强劲。在与本赛季联赛积分榜第二
名的辽宁本钢队的两次交锋中，福建盼盼豹发力男
篮都打出了良好的开局，特别是第二次较量，在陈林
坚的带领下，球队开局就下起“三分雨”，一度领先辽
宁本钢队。

第二阶段，由于两大主力受伤缺阵，球队由外援
高登作为组织串联和进攻者，对手早已知道其他年
轻球员火力不足，所以只要牢牢限制高登和尼克尔
森的进攻，就能遏制福建盼盼豹发力的火力。当球
队处于落后时，年轻球员越不敢轻易出手，担心投
球失误被对手反击扩大分差，就将球权交到高登手
中。尽管高登拥有优秀的突破和投射能力，但他并
非每场比赛都能一如既往地稳定。这时，球队就翻
身无望。

如今，在国内两大主力王哲林、陈林坚回归后，福
建盼盼豹发力男篮的精气神变了。王哲林在内线的威
慑力及陈林坚的外线火力，是对手不得不忌惮的存
在。所以，高登就能够更加轻松地执行战术，突破分球
给最可靠的队友，因为他们都能够完成终结。即使在
面对强敌时，这支球队也没有畏畏缩缩，而是积极应
战，打出了应有的“血性”。

目前，福建盼盼豹发力男篮战绩9胜36负，排在联
赛积分榜第16位，已经无缘季后赛。但本赛季CBA常
规赛并没有结束，福建盼盼豹发力男篮会一鼓作气，去
争取更多胜利。

本报记者_刘泽宇

本报讯 昨日，第十四届全运会三人
制篮球女子成年组资格赛在山东日照结束
了第三阶段小组赛的争夺，福建女篮在比
赛中连克青海队和上海队，顺利挺进本届
全运会第三阶段半决赛。来自晋江的福建
队主教练龚松林告诉记者，球队将于今日
11时与广西女篮展开半决赛的较量。

本次资格赛，福建女篮有林青容、陈金
婷、黄雅玲、陈芯蕾、林彩钰等多名实力悍
将坐镇，球队立足外线强势进攻。在昨日
进行的第三阶段小组赛中，福建女篮首轮
对阵青海队，黄雅玲命中多记外线2分球，
助力球队以 21∶13轻松取胜。但是，由于
紧张的赛程安排，仅仅休息了一个小时的
福建女篮再次出战，与小组排名第一的山
西队展开较量。比赛中，福建女篮林彩钰
率先命中一记外线 2分球，可山西队立马
调整状态连续得分，福建女篮状态下滑严
重，最终以9∶21不敌对手。

经过两场小组赛，福建女篮以小组第

二名的成绩晋级。1/4决赛中，福建女篮碰
上了上海队，两队展开了激烈的碰撞，直到
比赛时间走尽，福建女篮最终以 1分险胜
对手。此役过后，福建女篮顺利挺进第三
阶段比赛的半决赛，朝着全运会决赛阶段
的“入场券”发起冲击。

面对即将到来的比赛，龚松林表示：
“队员们在比赛中打得很顽强，无论是顺风
还是逆境，大家都能保持一个良好的心态
去打好每一场比赛。不管面对的是怎样的
对手，我们都将抱着必胜和学习的心态去
迎战。”

本次全运会三人女篮成年组资格赛有
全国 15支队伍参赛，分为四个小组，进行
三个阶段的比赛。除了已经获得决赛阶段
资格的东道主陕西队、东京奥运组合队，此
次参赛的15支队伍要争夺6张决赛阶段的

“入场券”。第三阶段的比赛中，半决赛胜
出的 2支队伍将晋级全运会决赛阶段，四
分之一、半决赛的负者均需比赛，决出名
次。第三阶段第 3至 6名即为本届全运会
三人篮球比赛成年组第9至12名。

晋击全运

三人制篮球女子成年组小组赛落幕

福建女篮晋级半决赛
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新华社柏林3月19日电 曾效
力多家德甲俱乐部的中国足坛名将、
目前德甲联赛大使邵佳一日前接受
新华社记者线上视频专访时表示，一
些俱乐部退出中超、中甲等职业联赛
形成的“资本退潮”不会从根本上影
响中国足球发展环境，他同时鼓励目
前留洋的武磊要克服困难，坚持征战
欧洲联赛，提升突破自我。

“资本退潮”
不会动摇足球发展

近两年，中国多家职业俱乐部退
出足坛，上赛季中超冠军江苏足球俱
乐部停止运营加剧了人们对“资本退
潮”的担忧。在邵佳一看来，中国足
球不会因几家俱乐部退出而环境恶
化。“中国足球整体环境仍是乐观的，
政府、协会到各地方俱乐部，依然非

常重视，尤其是青训，这几年涌现出
一批很好的球员。”

邵佳一认为，资本退出是足球产
业回归正常商业逻辑的体现。“我相
信企业是经过很多努力后做出这样
无奈的决策。没有企业愿意持续亏
损，如果市场盈利达不到预期，或者
收支长期失衡，退出或限薪，都是不
得不采取的措施。”

对比分析中超和德甲的限薪举
措，邵佳一说，限薪与否都是从实际
出发得出的结论。“德甲没有统一的
限薪令，但在俱乐部经营状况方面设
立联赛准入门槛，欧足联还有公平竞
赛规定，没有哪个俱乐部会试探底
线。而中超的降薪也势在必行。”

邵佳一表示，德国多年前就提出
控制预算、整体规划职业联赛发展。
初期确实有阵痛，德甲在欧洲顶级联
赛中的地位有所波动，但这没有影响

德国足球的发展方向，他们对前景仍
持乐观态度。“中超也会出现阵痛。”

“中超实行限薪令对联赛、俱乐
部和球员来说是三方共赢。”邵佳一
说，“球员收入短期减少，但可在较长
时期提高收入稳定性；俱乐部通过减
少支出，改善财务状况，获得可持续
发展；联赛也避免了疯狂投资的恶性
竞争。当然，如果未来中国足球市场
做大了，俱乐部营收增长，寻找优秀
球员，薪水自然会提升，要尊重市场
规律。”

“武磊坚持就会有突破”
回顾在德甲和德乙两级职业联

赛俱乐部效力时的心路历程，邵佳一
坦言“留洋”过程中会遇到各种困难，
状态和心境受到很多因素影响。谈
到效力于西班牙人队、目前境况不佳
的武磊，邵佳一鼓励他继续留在欧洲

赛场锻炼自己。
武磊本赛季大多替补出场。邵

佳一坚信，武磊完全胜任西甲比赛。
“回想起我在德国踢球的日子，经历类
似阶段，状态起伏较大，毕竟想要跨上
更高台阶，有些不适应在所难免。这
种不适应不是能力问题，是在新的训
练和比赛环境中磨合的问题。”

邵佳一认为目前武磊已经过第
一个适应阶段，马上就要再上台阶，
突破自己了。“他的能力、特点、性格，
都非常适应留在欧洲赛场。中国足
球要突破，要站在世界舞台上，需要
有国际赛场经验，具备国际视野的球
员。中国球员必须坚持走出去，没有
什么捷径。”

足球会恢复正常
新冠肺炎疫情对全球体育造成

严重冲击。邵佳一相信疫情洪水会

慢慢退去，足球会恢复它本来的样
子。“大家注意力会回到赛场，一切都
会好起来。今年会继续推动青少年
足球发展。中国青少年球员数量不
断增加，基数大了，质量也会提升。”

邵佳一希望中国青训教练能获
得并利用更多学习机会，关注欧洲
联赛，从好的联赛中汲取营养，传递
给青少年球员。“和我在德国踢球时
的经历相比，现在德甲技战术水平
提高很多，攻防节奏快，整体配合执
行力强，对球员一对一能力要求更
高，我们要跟上世界足球变革发展
的潮流。”

“现在足球和以前大不相同，我
都不知道自己能不能适应现在的德
甲比赛。”邵佳一说，“不能因为现在
中国足球成绩没有过去好，就否认自
己的进步。我只能说，日本、韩国等
其他国家进步更快。”

新华社日内瓦3月18日电 据多家媒体报道，
2020欧洲足球锦标赛仍计划于今年6月至7月在欧洲
11个国家的 12座城市举办。欧足联要求举办各城市
必须要保证观众入场，否则将被取消举办资格。

欧足联执委会成员赖纳·科赫在接受德新社采访时
表示，欧足联目前仍计划维持欧锦赛现有的举办方案，
但要做最终决定还为时尚早。“时间的因素让我们感到
乐观，（接种）疫苗的效果将在未来几周显现。”科赫说。

欧足联主席塞弗林此前透露，欧足联为欧锦赛准
备了几种预案，所有举办城市都必须保证观众入场观
赛。欧足联官方随后证实这一说法，表示：“如果一个
举办城市不允许观众入场，那么原定于该城市举办的
比赛，将被调整至其他欢迎球迷入场的城市举办。”

据介绍，欧锦赛的各举办城市需要在4月7日前向
欧足联提交相关情况说明，欧足联将在4月20日前做
出最终决定。

德国慕尼黑市市长迪特尔·赖特尔对欧足联的这
一声明表示愤怒，他认为现在就让举办城市做出承诺
是不现实的，不过德国足协确认仍将在慕尼黑举办欧
锦赛比赛。荷兰足协决定在3月底举行的世界杯预选
赛中开放5000名观众入场，为将在阿姆斯特丹举办的
欧锦赛比赛做测试。罗马尼亚足协表示，当地政府已
经原则性同意在布加勒斯特举行的欧锦赛比赛中开放
四分之一的观众席。

有报道称，苏格兰城市格拉斯哥、爱尔兰城市都柏
林和西班牙城市毕尔巴鄂可能因防疫政策而被取消欧
锦赛举办资格。

此外，欧足联内部人士透露，有信心批准观众入场
观看5月底在土耳其伊斯坦布尔举行的2021赛季欧冠
联赛决赛。

欧锦赛、欧冠决赛
有望迎来观众

国足名宿邵佳一：

资本退潮不会动摇中国足球发展

本报综合 北京时间 3月 19日，欧冠八强抽签仪
式在瑞士尼翁进行，八支球队四组对决全部出炉。最
终利物浦被抽到与皇马相遇，两队时隔 3年后再次在
欧战相遇，利物浦先客后主。

历史上双方已经交手过6次，各自取得3场胜利平
分秋色。在 2008-2009赛季，利物浦曾两回合总比分
5∶0击败皇马。而在2014-2015赛季，皇马则完成了对
利物浦的双杀。当然最经典就是上一次交手，2018年
的欧冠决赛，当时拉莫斯与卡里乌斯以及萨拉赫都成
为主角，但遗憾的是红军1∶3落败，当时的红军门将更
因此跌入生涯低谷。

如今两队在本赛季的命运都有所相似，联赛中由
于落后太多都争冠无望。杯赛成为唯一目标。日前在
接受采访时利物浦主教练尤尔根·克洛普也表示：英超
争四的竞争对手状态都有所回升，对比起来我们想通
过联赛获得欧冠资格已经非常困难，目前的形势我们
很清楚。暂时利物浦联赛排名英超第六，距离第四名

“蓝军”切尔西有 5分之差。因此现在的欧冠成为“华
山一条路”。

此外双方在本赛季的另一个共同点就是伤病，利
物浦这边的情况已经不用多说，他们一线队球员因伤
缺席的比赛，已经超过160场，是整个英超球队里面最
多的。皇马方面一样有如此困扰，两大核心巨星拉莫
斯与阿扎尔都是伤伤停停，3年前被看作是配角的本
泽马，现在竟成为皇马“大腿”了。

至于球员之间的冤家对决更是焦点，当年拉莫斯
的一个阴险动作，导致萨拉赫早早伤退，也间接令红军
损失一名大将而输球。如今时隔 3年再度相遇，相信
拉莫斯的球风肯定不会改变，但萨拉赫在拿到了英超
冠军与欧冠冠军后，必将变得更加强大，会给对方最强
硬的反击。

欧冠八强剩余抽签结果如下，与利物浦同一个半
区的对决，还有波尔图 vs切尔西，另一个半区则是曼
城 vs多特；拜仁 vs巴黎。按照欧足联的赛程计划，1/4
决赛的首回合将在北京时间4月7日至8日凌晨进行，
次回合则将在北京时间14日至15日进行。

欧冠八强抽签出炉
利物浦再遇老冤家皇马

昨日，记者获悉，在陕西全运会的田径场上，将出
现两位晋江籍“飞人”的身影，灵源女将吴雪婷亮相400
米栏，陈埭小伙张云辉参加4×400米接力。目前，他们
都在福州进行紧张的赛前备战，期待这对“金童玉女”
的表现吧！ 本报记者_李诗怡

昨日，记者联系到张云辉。他和吴雪
婷同属省体工队田径队，训练时间相同，
4×400米接力项目的训练内容包括能力课
和强度课。“目前的状态还不错，但由于有
伤在身，对训练多少有影响。”记者了解到，
为了训练，张云辉已经两年没有回家过年。

据悉，陕西全运会4×400米接力将于6
月举行预赛，9月在西安举行决赛。众所
周知，接力项目十分考验队员之间的默
契。张云辉透露，此次三位队友都是老相
识了，但他们没有松懈，通过训练不断磨
合，提升默契值。

“上一届比赛失误了，没有达到预想的
成绩，希望这次可以做到零失误。”张云辉

告诉记者，本届全运会或将是他的最后一
次全运会之旅，他将全力备战，届时在赛场
上全力以赴。至于目标，还是和上一届一
样——打破福建省男子4×400米接力纪录。

出生于1997年的张云辉自小运动天赋
过人，是跑步比赛的常胜将军。2011年，他
进入泉州体工队练习 400米和 400米栏。
2014年省运会，张云辉一鸣惊人，摘得青少
年部男子甲组 400米和 4×400米接力两枚
金牌。归功于这次出色的表现，2014年底，
他被省体工队招入麾下，专项练习400米，
副项 4×400米接力。2017年天津全运会，
在男子4×400米接力预赛中，张云辉所在的
辽闽队排名小组第四，遗憾无缘决赛。

“二度亮相”张云辉：志在打破省纪录

“三朝元老”吴雪婷：目标是拼进决赛

吴
雪
婷

张
云
辉

新华社东京3月19日电 前日本奥委会副主席、
传奇体操运动员小野清子日前因为感染新冠肺炎去
世，终年85岁。

小野清子所在的日本自民党公布了她去世的消
息，据透露，她是在医院治疗骨折时感染新冠肺炎病毒
的，经过治疗后病情一度好转，但病情突然恶化最终在
13日不治身亡。

小野清子在1964年东京奥运会上，与日本女队一
起赢得了团体铜牌，当时她已经是两个孩子的母亲。

小野清子的丈夫小野乔在体操界更加知名，他参
加过三届奥运会，获得过5块奥运会金牌。

小野清子在1986年当选上议院议员，并在2003年
担任日本国家公安委员会委员长，成为日本历史上第
一位担任这个职位的女性。她后来还担任过日本奥委
会副主席和日本体育理事会理事长。2016年，她被国
际奥委会授予奥林匹克勋章。

前日本奥委会副主席
小野清子感染新冠肺炎去世

新华社北京3月19日电 第 35届同里杯中国围
棋天元赛本赛19日在中国棋院开幕，柯洁、唐韦星、辜
梓豪等名将顺利通过首轮晋级16强。

天元赛是今年国内围棋开启的首项大赛，考虑到
防疫需要，本次比赛采取北京、上海和杭州三地共同承
办、参赛棋手就近在线上参加本选赛和本赛前三轮阶
段的模式。

中国围棋协会主席林建超在开幕式上表示：“在其
他各项赛事尚不具备立即复赛的情况下，是天元赛打
响了中国围棋职业赛事复赛的第一步，寄望本次参赛
的棋手，为到来的春天，打响第一声春雷。”

中国围棋第一人柯洁当天迎战黄云嵩七段，在局
面占优的情况下，柯洁在左下角出现失误，然而黄云嵩
并未抓住翻盘良机，之后又错过上方中腹破空的机会，
最终至201手柯洁胜出。

中国围棋天元赛开幕
柯洁等名将晋级16强


